

○政府委員(兼子秀夫君) そくなつて
おつかまつ。

○小林武治君 第何条でござりませうか。

○政府委員(兼子秀夫君) 九十三条であります。

○小林武治君 今の点は、もしさうなつておるならそれだけつこうであります。要するに、最近におきましては、売名その他のことで立候補をして、それからしかるべきときには辞退をする。こういう者が非常に多い。ところでありますから、その弊害除去としては必要と考えますが、そういうふうになつておるなら……。

○衆議院議員（小金義照君） もな御懇意の点でございまして、私ども衆議院並びに參議院の選挙に際して、両方の場合を考えましてこのよう

いうことができる。衆議院のほうは二十五名であります。それらの点もよく

比較考慮いたしましてこのように決定いたしたのであります。

○小林政治君 私ども承わるところによれば、われわれのこの改正案では、確認団体は他の政党に所属する候補者の応援ができるというふうになつておつたと思ひますが、この点を今後これは衆議院でそういう内意があるかどうか。その点を変えて、他の一つの政党は、他の政党に所属する候補者の応援ができるようになると、こういうふうな説があるよう聞きますが、そういう事実がありますか。

○衆議院議員（小金義照君） 候補者は、政党または政治団体に所属して、その公認を受けければその一つだけの公認候補者となるのであります。他の政治団体からは要するに候補者としては確認されない。こういうふうに考えております。そのほかの個人演説会だとか街頭演説会における援助を受けることは、これはもとより差しつかえない、こういうふうに考えております。

○小林武治君 この改正案では、他の党に所属する候補者の応援もできる、

ふうに思つておりますが、これは今後これを変えるといふような意向が、たとえばわれわれのはうの参議院で申せば緑風会、そういうものがありまするが、この緑風会といふものは一応政黨あるいは政派としまして、これが他の確認団体の応援を受けることができると、いうふうにこの規定がしてあつたと思いますが、そういうことをできないようにするというふうな御意向があ

るがどうか、人間の心とやねます

○衆議院議員（小金義照君） 小林さん
の御質問でござりますが、これは二百

一条の九がたしか「になりまして、今までの「当該政党その他の政治団体の所属候補者の推薦、支持」云々とあります。これが参議院のほうの御提案で、公職の候補者に広く改められております。この点は今のところ参議院の修正案通りで参ります。

ないと思つております。
○森下政一君 政府にお尋ねしますが、小選挙区制というものを実施しようと、いう意図で選挙法の改正が意図せられておるというようなことですが、そのときに立会演説会のことは今小林さんから質問があつて、政府の考え方をわかりました。

連座制といふもの、これは私は選挙の公正を期する意味においては今後機会あることに強化する必要こそあれ、これを緩和していくなんというようなことは、選挙の公正を期するという意

○政府委員(早川康君)　ただいま森下委員の御質問の点でございますが、われわれの政府で目下結論を得ておりますが、その辺のことについて政府はどう考へておられますか。所信を伺いたいと存ります。

と、当然候補者に及ぶことになります。ただ問題はおとり罪の規定が

「わざとまわして、一部にはこの船との規定を削除しようという意見が」わざとまわす

が、これは今後スペイを事務所にほうり込みまして、大久保留次郎さんの選挙に見られたように、本人は選舉違反覚悟でおとりをあれするという事態も考えられますので、この規定の削除といふものの弊害も非常に多い。ただし従来おとり規定は裁判を五審までやらなければいかぬ。非常に時日がかかりますので、その点だけを改めようじやないか。すなわち並行してこのおとりの問題は処理できるよう規定を改め

ていこうじゃないかということです、この点は政府といたしましては実施したいと考えておるのであります。が、今申し上げましたように連座規定はもうぎりぎりのところまできておりますので、これ以上の連座規定の強化と申しましても、実はそれが妥当な方法が考えられませんので、今言つた程度の改正をいたしたいとかように考えております。

○森下政一君　ただいまの御説明はこ
ういうふうに了承してよろしいのです
ね。連座規定を緩和しようという意味

○政府委員(早川崇君) その通りでござります。もちろんおとり規定の裁判を早くやれるようにいたしますので、おとり規定を乱用して裁判を引き延ばすというようなことはないようになります。しかし連座規定の強化ということにはいたしたい。^{どう考}えておりますが、実質上はなるのではないか、かように考えております。

○森下政一君 小金さんにお尋ねいたしましたが、もう先刻御承知のように、

今度御審議いただいた公職選挙法の改正は、参議院ではいろいろな立場の者

がおるのだが、それが審議に当りましては互護の精神というものを發揮して、そして懇談的にいろいろと逐条協議をとげまして、そしてその過程にはおのおの所属政党にも持つて帰つて、そして他日これが可決確定して、衆議院に送られたときに、衆議院の方で修正されるというようなことのないよう、おのおのの所属党派の衆議院側の了解を得るというふうなことで、超党派的に満場一致でものがまとまるよ

うに相当苦心を払つてまとめて上げた改正であつたわけなのであります。従いまして、今度修正されました第一点とか、第三点とかということについていは、もとより異論があるわけじゃないが、第二点ですね、これは參議院の審議過程においても相当論議し、協議を重ねて苦心をいたしたところなんですが、これが三以上というのと二以上といふように修正されていた、こういうことなんですね。これで結局、たとえば民主的な労働組合といったような団体す。

がそれに所属するものとして、一候補者を勘定することができないといふことになつて、活発な選舉運動といふある意味において阻止されるというのがある意味において阻害されるといふことになつた場合、非常に遺憾なきあみだと思ふ。こう思ひのですが、これはこうせぬことには、先刻の御説明によると選舉の公正を保持することができるかといふお話をあつたが、それはどういう観点からそういう判断をなさるのでありますよいか。

○衆議院議員(小金義照君) 参議院の方で全会一致でお通しになったことも承知いたしております。この参議院の原案が作られたころは、私どもは自由党に属しておりまして、日本民主党も別にありますて、それぞれやはり一つにした方がいいかあるいは二つまで認められる方がいいか、その当時から論議を重ねて参りましたが、政党の合同が行われ、政界の様子も違っていることもあります。ですが、問題は政党政治を発達せしめるという立場から、その候補者が自分の所属する政党一つでいいじゃないか、候補者としていろいろな行動をなし、また支援、援助を受けるのは一つでいいのじゃないかということに新らしい党で決定いたしました。それから二つまではいいということになると、本来の所属政党のはかにもう一つの政党からあるいは政治団体から、候補者として数えられるということになりますと、初めの三日間は第一の他の政党または政治団体、次の何日間は今度はほかのまた政治団体といふようなことになって、結局混乱をきたし、またそちらのけじめもつかないので、むしろ自分の所属政党は一つである。候補者としては何々党、何々会派から一つとして数えられる。この方が公正を期せられるであろう。こういう見解でこのように決定した次第であります。

○衆議院議員（小金義照君） 参議院の方で全会一致でお通しになったこともあります。この参議院の承知いたしております。原案が作られたころは、私どもは自由党に属しておりまして、日本民主党も別にあります。それぞれやはり一つにした方がいいはあるいは二つまで認められる方がいいか、その当時から論議を重ねて参りましたが、政党の合同が行われ、政界の様子も違っていることがあります。問題は政党政治を発達せしめるという立場から、その候補者が自分の所属する政党一つでいいじゃないか、候補者としていろいろな行動をなして、また支援、援助を受けるのは一ついいのじやないかということに新らしい党で決定いたしましたのであります。

だいまの御説明でこういうふうにやらなければなりませんが、もつともであると思われる。またたまに、だいたいの御説明でこういうふうにやらなければなりませんが、どういう懸隔があつて、それができないというふうには私はどうも納得しかねる。これはこの上さらには、いろいろ修正者側に質疑をしてみても大した効果がないことだと思うので、むしろ委員長のお計らいで一つ委員会を解散して参議院側の各党各派がどういう態度をとるかということについて御協議願つて、そうして結論を持っていく、これよりほかに私は方法がないと思いますが、一つしかるべきお計らい願いたいと思います。

だいまの御説明でこういふうにやらぬないことには選挙の公正を期することができないというふうには私はどうも納得しかねる。これはこの上からいろいろ修正者側に質疑をしてみても大した効果がないことだと思うので、むしろ委員長のお計らいで一つ委員会を解散して参議院側の各党各派がどういう態度をとるかということについて御協議願つて、そうして結論を持っていく、これがよりほかに私は方法がないと思ひますが、一つしかるべきお計らい願ひたいと思います。

○委員長(松岡平市君) 速記を始め
て、修正案の提出あるいは政府に
いてはこれ以上質疑の必要はないよう
でござります。森下委員の御提案にな
りましたように、委員会におきまして
は、委員全員でこの特に第一の公職選
挙法の一部改正法律案につきまして、
どういうふうにするかということにつ
いて、委員同士で協議をするといふこと
について御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(松岡平市君) 御異議がなけ
ればさよやく取り運びます。暫時休憩い
たします。

午後零時二十一分休憩

午後一時五十三分速記開始

○委員長(松岡平市君) 委員会を再開
いたします。ちょっと速記をとめて。

午後一時五十四分速記中止

午後二時四十一分速記開始

○委員長(松岡平市君) 速記を起して
下さい。午前に引き続いて、公職選挙
法の一部を改正する法律案、並びに、
国会議員の選舉等の執行経費の基準に
関する法律の一部を改正する法律案、
両案を議題に供します。

両案につきましては、ただいま速記
をとめて懇意いたしました通り、一応
質疑は終了したものといたしまして御
異議ございませんか。

地方公務員法の一部を改正する法律
案、並びにただいま申しました、公
職選挙法の一部を改正する法律案、國

○委員長(松岡平市君) 速記を始め
て。それでは別段もはや両法案について、修正案の提出者あるいは政府についてはこれ以上質疑の必要はないようですがあります。森下委員の御提案にな
りましたように、委員会におきましては、委員全員でこの特に第一の公職選
挙法の一部改正法律案につきまして、どういうふうにするかということにつ
いて、委員同士で協議をするというこ
とにについて御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(松岡平市君) 御異議がなけ
ればさよや取り運びます。暫時休憩い
たします。

会議員の選挙等の執行経費の基準に関する法律の一部を改正する法律案、これらはいずれも質疑を終了いたしましたので、次回の委員会、すなわち火曜日の委員会に諮りましてそれぞれ討論、採決をいたしたいと思います。本日はこれにて散会いたします。

午後二時四十三分散会

会議員の選挙等の執行経費の基準に関する法律の一部を改正する法律案、これらはいずれも質疑を終了いたしましたので、次回の委員会、すなわち火曜日の委員会に諮りましてそれぞれ討論、採決をいたしたいと思います。本日はこれにて散会いたします。

午後二時四十三分散会

三月八日本委員会に左の案件を付託された。

一、国会議員の選挙等の執行経費の基準に関する法律の一部を改正する法律案(予備審査のための付託は二月十六日)

the first time in the history of the world, the people of the United States have been called upon to decide whether they will submit to the law of force, or the law of the Constitution. We consider the contest as already decided. In the event of a contest between the two, we shall always consider the Constitution as superior to any conflict of legislation or executive order.